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Mañana a las 14 horas, acto de apertura 
URUGUAY REUNIRÁ A LEGISLADORES POR LA PAZ EN COLOMBIA 
 
Mañana tendrá lugar en el Palacio Legislativo el 1er. Foro Parlamentario por 
la Paz en Colombia, donde parlamentarios de toda la región aunarán 
esfuerzos por lograr una solución política y negociada al conflicto 
colombiano.  
La apertura de este encuentro tendrá lugar a la hora 14 en la Sala “Paulina 
Luisi” del Edificio de las Comisiones, con la presencia del señor Presidente 
de la Cámara de Representantes, diputado Alejandro Sánchez; de la ex 
senadora colombiana, doctora Piedad Córdoba Ruiz, y de la Representante 
por Bogotá, Ángela María Robledo. 
Bajo el título “Encuentro hacia la conformación de una Red de 
Parlamentarios por la Paz en Colombia” tendrá lugar a la hora 15 una Mesa 
que integrarán representantes de Argentina, Brasil, Paraguay, Venezuela y 
Uruguay, a lo que se suman delegados del País Vasco. 
La organización de este encuentro tiene previsto un cierre a las 18 horas en 
el Pasaje Acuña de Figueroa, donde se dará lectura a una declaración final 
con la  participación de los legisladores de los distintos países y de los 
medios de comunicación. 
Estarán presentes en esta clausura el señor Presidente de la Asamblea 
General, Raúl Sendic, el Presidente de la Cámara de Representantes, 
Alejandro Sánchez y las colombianas Piedad Córdoba Ruiz y Ángela María 
Robledo. 
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DE LA MEDIA HORA PREVIA 
 

(Martes 2 de julio) 
 
Participación de los jóvenes en política 
La diputada por Montevideo María Pía Biestro (PN) utilizó la media hora 
previa del pasado martes para destacar lo importante que es que los jóvenes 
militen en política ya que a su entender ser parte del proceso de toma de 
decisiones permite concebir el mundo de una forma más integral. 
En un cuestionamiento indirecto al “statu quo” la legisladora señaló que ser 
joven es una maravilla y que el futuro necesita de los jóvenes para su 
construcción. 
Biestro dijo que  los jóvenes son discriminados por el simple hecho de ser 
jóvenes en un país donde el promedio de edad de quienes gobiernan es muy 
alto. 
 
Complejidades en la perspectiva de género 
El diputado por Río Negro Constante Mendiondo (FA) se refirió a la 
complejidad de comprender la realidad desde una perspectiva de género, 
señalando que ello implica mirar de manera crítica y libertaria los 
paradigmas centrados en una racionalidad masculina y que muchas veces se 
muestran como neutros con respecto a las cuestiones de género. 
Luego de analizar esta perspectiva en lo político y social, el legislador 
planteó algunas propuestas  para avanzar en el tema. Así, por ejemplo, habló 
de la voluntad política para gestionar y destinar recursos para la 
sistematización de experiencias tanto en Montevideo como en el Interior y 
propuso la extensión de las tobilleras para todo el país, así como la 
actualización de la legislación en la materia. 
 
Telemedicina en Cerro Largo 
El diputado por Cerro Largo Carlos Duarte (PN) explicó cómo a través de un 
servicio de telemedicina se viene fortaleciendo en su departamento el 
acceso de toda la población a la salud, especialmente en aquellas zonas 
alejadas de los centros poblados. 
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El legislador explicó que de las veinticuatro policlínicas existentes en el 
departamento cuatro ya están integradas y que en apenas tres meses se han 
atendido más de trescientos pacientes.  
El diputado Duarte dijo que se trata de personas que viven en poblados de 
menos de dos mil habitantes que logran mediante este consultorio virtual 
ser monitoreados en tiempo real, controlar su ritmo cardíaco, hacerles una 
oximetría de pulso o un electrocardiograma de doce derivaciones y 
auscultarlos con estetoscopios digitales. 
 
Carencias en escuelas rurales 
El diputado por Florida José Andrés Arocena (PN) se reveló contra las 
limitaciones que tienen las escuelitas rurales, afirmando que es normal y 
casi aceptado por todos que sean siempre las últimas en recibir mobiliario, 
las últimas en recibir material didáctico, las últimas en tener auxiliares de 
servicio. 
El legislador utilizó dos ejemplos. El primero, la Escuela Nº 29 de Puntas del 
Maciel, donde en su cielorraso hay una colonia de murciélagos que hace que 
les llueva excremento a los niños, amén de tener un sinnúmero de defectos 
edilicios. 
El segundo ejemplo refiere a la Escuela Nº 39 de Costa de Pintado, con doce 
alumnos, donde el techo está tan dañado que cuando llueve la instalación 
eléctrica hace cortocircuito. Planteó además el mal estado de sus baños, de 
su cocina, de las aulas y de la instalación eléctrica en general, por el cual 
pidió la atención de las autoridades de Primaria. 
 
Carencias en río Negro 
El diputado por Río Negro Omar Laffluf (PN) se preguntó cómo y en base a 
qué, el Ministerio de Vivienda, Ordenamiento Territorial y Medio Ambiente 
y la Agencia Nacional de Vivienda evalúan, controlan y, si fuera necesario, 
sancionan a los institutos técnicos de asistencia que trabajan con el sistema 
cooperativo de viviendas. 
El planteo tiene que ver con la situación de la Cooperativa Covidet de Young, 
obra que debería haber terminado hace dos años, que está definanciada y 
que adolece de serios defectos de construcción. 
El legislador también se refirió al caos que reina desde hace años en el 
Puente General San Martín en Fray Bentos, cuyas condiciones calificó de 
vergonzosas. 
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Situación de distribuidores de cerveza 
Finalmente, el diputado por Montevideo Juan José Olaizola (PN) se refirió a 
la situación que enfrentan los distribuidores de Fábrica Nacional de 
Cervezas, antiguos trabajadores de la fábrica que fueron tercerizados en la 
década del ochenta y a los que ahora, a partir del 1º de julio, cesarán en su 
actividad. 
El legislador señaló que esta decisión los condena a quedar sin trabajo, con 
camiones de bebidas de difícil adaptación y recordó que esta medida la 
adopta una multinacional que recibe una subvención del Estado de 
aproximadamente US$ 15.000.000 por año. 
 

(Miércoles 3 de junio) 
  
Rango universitario para formación docente 
En la media hora previa del pasado miércoles la diputada por Tacuarembó 
Susana Montaner (PC) se manifestó partidaria de que los docentes de 
nuestro país obtengan rango universitario como forma de colaborar en la 
mejora y recuperación de la educación a nivel nacional. 
La legisladora dijo que se debe pensar en una formación docente que 
permita la investigación y posibilite dar respuestas al Uruguay del futuro. 
En ese contexto recordó los distintos esfuerzos de su sector por 
profesionalizar la carrera docente y luchar contra el bajo nivel de 
titulación, la alta tasa de retiro, la insuficiencia del flujo de egresos de los 
centros de formación y las altas tasas de rezago y deserción en el IPA. 
 
Violación del derecho de los trabajadores 
El diputado por Montevideo Luis Puig (FA) trasladó al Cuerpo una denuncia 
recibida por la Comisión de Legislación del Trabajo, denuncia calificada 
como gravísima por todos los integrantes de la asesora. 
El legislador relató la comparecencia a la Comisión, el pasado 27 de mayo, de 
una representación de trabajadoras del Call Center de la empresa Vida que 
gira en el rubro servicio de acompañantes. En esa instancia se denunció que 
en el centro de llamadas de Pando, Santa Lucía y otros lugares del país, las 
trabajadoras sufren violencia verbal, violencia física, acoso laboral y acoso 
sexual. 
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El diputado Puig recordó que la denuncia de las trabajadoras trajo como 
consecuencia el cierre del call center de Pando y el despido de las 
funcionarias. Dijo además que los responsables de la empresa descartaron 
presentarse en la Comisión y que como son anunciantes la noticia no sale en 
los medios.  
Anunció finalmente que llevará este tema a la Comisión de Género y Equidad 
de la Cámara de Representantes y procurará llamar la atención sobre este 
episodio en distintos ámbitos. 
  
Problemas en Maldonado 
El diputado por Maldonado Heriberto Sosa (PI) abrió una carta de crédito 
al gobierno nacional y al departamental para que atraigan inversiones y 
devuelvan el trabajo a los más de doce mil trabajadores que perdieron su 
fuente laboral en los últimos tiempos. 
No obstante ello, el legislador dijo no ser optimista y señaló que, pasadas las 
elecciones, es tiempo de mirar los problemas que hay en Maldonado, entre 
los que destacó la desconfianza con OSE por el tema del agua, la saturación 
de los servicios de salud y el crecimiento constante de los asentamientos. 
El diputado Sosa mostró también preocupación por la seguridad, aunque 
reconoció que ha mejorado con el nuevo Jefe de Policía, Herode Ruiz. 
 
Apoyo a una radio comunitaria de Quebracho 
El diputado por Paysandú Nicolás Olivera (PN) se basó para su exposición en 
el rápido diligenciamiento de una pauta comercial para una radio comunitaria 
de Villa Quebracho que, a la hora de la solicitud, no emitía señal alguna. 
El legislador cuestionó esta pauta, la celeridad de su otorgamiento, el monto 
y la forma de pago, cuya última cuota coincide con el lanzamiento de la 
radio, de nombre “La Propia”. 
El diputado Olivera afirmó que el responsable legal de la emisora fue luego 
candidato a Alcalde, tras lo cual dijo entender por qué no bajan los 
combustibles o se hacen ajustes fiscales a través de las tarifas públicas. 
 
Reflexiones sobre la gestión pública 
El diputado por Maldonado Óscar de los Santos (FA) dijo que su idea es 
contribuir con los criterios de la OPP, el Congreso de Intendentes y el 
Parlamento durante la discusión del próximo presupuesto nacional. 
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En ese sentido expuso sobre cómo medir, en términos de compromiso de 
gestión, la relación del rubro cero con el presupuesto, los servicios de 
calidad, la inversión social y la política de obras e inversiones. 
El legislador argumento con el ejemplo de su propio departamento y señaló 
que “déficit” no es una mala palabra, que hay que ver cuál es su componente 
y su relación con respecto a la recaudación general. 
Dijo también que en su gestión terminó con casi quinientos funcionarios 
menos y con un rubro cero que bajó un diez por ciento. 
 
 
Un llamado de atención frente a la violencia  
La diputada por Rocha Gloria Canclini (PN), última oradora de la media hora 
del pasado miércoles, efectuó un llamado de atención  frente a la muerte de 
una joven mujer asesinada por su ex pareja en la puerta de una escuela. 
La legisladora señaló que, más allá de transitar por una democracia madura, 
nuestro país está enfermo y  se apresuró a descartar que las culpas sean 
solo del sistema educativo. 
La diputada Canclini hizo un llamado a reflexionar acerca de cuánta  
responsabilidad tenemos desde el interior de la familia, desde la relación 
con nuestros hijos y nietos y se preguntó qué es lo que no estamos 
trasmitiendo y que sí lo hicieron nuestros padres y abuelos. 
 
------------------------------------------------------------------------------------ 
 
 
INVITACIÓN A LA PRENSA 
 
Tema: 1er. Foro parlamentario por la paz en Colombia 
Día: Mañana viernes 5 de junio 
Lugar: Sala Paulina Luisi 
Acto Inaugural a la hora 14 
Conferencia de Prensa: 18 horas Pasaje Acuña de Figueroa 


